
胜利和冠军 终极奥义

Q?作为教练重返巴黎圣日耳曼，

感觉如何？

A：我感到重任在肩，动力充沛，
我希望能参与到这个伟大的计划中
来，做到最好，努力贡献自己的力量。
未来令人振奋，我们很快就适应了球
员以及整个新环境。

Q：法国足球现状如何，在法国之

外，似乎法甲联赛口碑并不高？

A： 谈及这个话题时我们必须实
事求是，法国联赛为其他联赛贡献了
许多（指培养新人）。在疫情背景下，所
有联赛的内部竞争都变得更为均衡，
意甲、英超和西甲都是这样，法甲则一
直都是个内部竞争非常激烈的联赛，
对抗强度很高，新人辈出，外界对法国
联赛有所误解，事实其实并不是他们
以为的那样。

Q： 有一种说法是法甲之所以欧

冠战绩不佳，是因为法甲强度不够，你

认同这种观点吗？

A：事实摆在眼前，上赛季巴黎圣
日耳曼和里昂在欧冠中的表现都非常
出色，巴黎圣日耳曼还打进了决赛。当
然了，上赛季法甲和德甲结束时间较
早，这也给球队在备战于里斯本进行
的淘汰赛时带来了一些优势。。

Q： 但对志在欧冠的巴黎圣日耳

曼来说，这是一个不利因素吗？

A：这是一个很有趣的假设，但我
们很难证明它是对或者错。在我看来，
无论在欧冠还是法国杯的比赛中我们
都应该全力以赴踢出高水平，只有这
样，我们才能为那些重要的比赛做好
准备。

Q：在与俱乐部谈合同的时候，你

感受到了俱乐部老板对赢得欧冠的渴

望吗？

A：在巴黎圣日耳曼，除了胜利之
外的一切都无关紧要。在过去的50多
年里，赢得欧冠一直都是俱乐部的目
标，因为这是我们从未赢得的荣誉，当
我作为球员效力于这里时就已经是这
样了。
我们的目标并不是仅在欧冠中表

现出色，而是拿到冠军，为了实现这一
目标，我们必须建立起一整套机制。就
我个人来说，在热刺输掉欧冠决赛后，
我就一直渴望能够再获得一次参加决
赛的机会。

防疫规定太为难美洲人了

Q： 疫情对你的日常工作造成了

怎样的变化？

A： 队医小组悉心照料着我们每
一个人，最近我感染了新冠病毒，这一
病毒不仅仅攻击你心肺功能，还会攻
击你的精神意志，改变你的内在，因为
你需要独自被隔离一周多的时间，很
容易产生些不受控制的想法。
美洲人本就多愁善感，虽然现在

必须保持社交距离，但我们还是会经
常和别人交流。疫情并没有影响我和
球员的关系，有时候我们甚至会违反
规定相互拥抱，虽然一切都变难了，但
总的来说，训练课什么的还是和以前
一样。

Q： 据说你曾先后拒绝了巴萨和

皇马的邀请，是真的吗？

A：这并不是事实。虽然当时有关
说法的确传得沸沸扬扬，而那些对我
们这个教练团队有兴趣的俱乐部，我
们也一直都非常尊重，但这的确不是
真的。我确实接到过一些邀请，但其中
最有诚意的邀请就是来自巴黎圣日耳
曼的，俱乐部拥有一个出色的计划。

Q：所以你其实并不是“对弗洛伦

蒂诺说不的男人”咯？

A：当然不是！这件事压根就没发
生过，而且俱乐部利益永远都是高于
个人的，这种说法实在是太荒谬了！

Q： 现在的执教环境是不是越来

越恶劣了？ 想要长时间执教一支球队

的难度越来越大， 西蒙尼看起来是个

特例，是这样吗？

A：足球永远都是结果主导的，我
们只能活在当下，在足球世界里，你很
难获得时间去打造一个长期计划，但
想要赢得欧冠，我们又必须拥有一个
长期计划。这的确很难办，因为所有人
都只看今天发生了什么，我们身在其
中无法自拔。
我们和巴黎圣日耳曼签订的是一

份为期一年半的合同，而当年和热刺

续约时签下的则是一份为期五年的合
同。但这又怎么样呢？无论我在巴黎圣
日耳曼待的时间是长是短，都和这个
没有关系。有时候你甚至会成为成功
的牺牲品，就像之前在热刺那样，因为
我们的成绩太好，导致俱乐部有了更
高的预期。

一个手势就能和巨星们沟通

Q： 你是如何管理内马尔和姆巴

佩这样的超级巨星的？

A： 我们之间的关系是自然而然
的。首先要做的就是让他们感受到你
的真诚，同时期待他们也能回馈以同
样的真诚，先入为主是行不通的，每当
我们来到一个新的地方，我们都必须
敞开心扉，接受各种改变。
作为球员，他们也很渴望看到你

是如何行事的，是如何与他们交流的，
说到底，他们也是正常人，有足够的情
商与和外界交流沟通。有时候我们会
用手势交流，培养信任并不需要一年
时间，有时候一个手势一句话就行了。
从第一天开始，我们与内马尔、姆巴佩
以及其他球员就充满了默契。

Q：姆巴佩是个怎样的人？他的未

来又会是怎样的？

A：就像我们常说的那样，谁能不
爱姆巴佩呢？他是个非常招人喜欢的
小伙子，19岁时就拿到了世界杯冠军，
做到了许多令人钦佩的事情，他是那
样的特殊，与众不同，他的情商很高，
潜力无限。
但与此同时，他已经不是希望之

星了，他现在已经是巨星级的人物。与
他这样的天才共事既是挑战也是幸
运，能让你成为一位更好的教练，有时
候你给他提供一个解决方案，他马上
就能还给你五个。

Q：上周，姆巴佩成为了《马卡报》

的封面人物，标题是“姆巴佩等待皇马

的召唤”，他能适应伯纳乌吗？

A：现在转会市场上有许多传闻，
但在我看来他会继续为巴黎圣日耳曼
效力多年，这是俱乐部的意愿，而就我
来说，只要我还执教巴黎圣日耳曼，他
就会是球队核心。不可否认，未来的决
定权掌握在他手里，但至少现在看起
来，他在巴黎圣日耳曼非常开心，对俱
乐部的计划也很满意。

Q： 内马尔在训练场上穿过你的

裆吗？

A：没有，他要是敢这么干，我会铲
翻他的（就在接受专访后第二天，波切蒂
诺在抢圈训练中被迪马利亚穿裆了）。他
是一名非常优秀的球员，天赋惊人，我们

之间的关系从一开始就非常好。

梅西和拉莫斯谁不想要？

Q： 那执教梅西会让你变成更好

的教练吗？

A： 我一直都很尊重那些与其他
俱乐部有合同的球员，因为谈论他们
会让他们所属的俱乐部很生气，我对
此非常理解。但我们所有人都知道，足
球世界里没有圣人，每支球队都会努
力补强，这没什么可抱怨的。

Q： 那你希望看到梅西加入巴黎

圣日耳曼吗？

A：无论我怎么回答都会被误解，
所以我只能说我爱我现在的球员，而
那些伟大的球员无论加盟哪个联赛的
哪支球队，都不会有任何问题。

Q： 但如果有人问你想不想要梅

西的话，你的答案肯定是想，因为不可

能有人不想……

A：有时候我真的不能说什么，就
像你这个问题说的那样，世界上有哪
位教练不想要梅西这样的球员呢？我
完全能够理解这个问题，但这个问题
对我来说太危险了，如果我的回答被
断章取义，那争议可就大了。马上我们
就能看到一大堆诸如“波切蒂诺缺乏
尊重”之类的批评。

Q： 球员能够随心所欲去自己想

去的地方吗？

A：在过去，这八九不离十，但在
疫情背景下情况更复杂，取决于俱乐
部的计划以及实际情况。

Q： 那你想拥有一位像拉莫斯这

样的领袖球员吗？

A： 我执教巴黎圣日耳曼已经差
不多一个月时间了，我一直在队内寻
找一位像拉莫斯这样有领导力的球
员，还是刚才我说的那样，伟大的球员
能够在任何球队和规划中找到一席之
地，但我必须保持尊重。

从当年签下罗纳尔迪尼奥起，巴
黎圣日耳曼就一直致力于捕捉市场动
态，签下那些能够提升球队的球员。让
我们在未来几个月里拭目以待吧，拉
莫斯能在巴黎找到一家拥有雄心壮志
的俱乐部，巴黎圣日耳曼是当今足坛
最伟大的俱乐部之一。

再研究巴萨也是局外人

Q： 你踏上执教之路后遭遇的首

个对手是巴萨，而接下来，你又将带领

巴黎圣日耳曼在欧冠八分之一决赛中

迎战巴萨。

A：是的，那场比赛是国王杯（西
班牙人0比0平巴塞罗那），我记得赛

前我仅带了两堂训练课。无论对俱乐
部、球员还是球迷来说这都是两场重
要的比赛。

Q： 首回合比赛还有差不多两周

时间就要打响（2月17日），你对巴萨还

有什么没研究透的地方吗？ 最近他们

又开始使用433阵型（之前为4231）了。

A：无论我们怎么研究巴萨，所看
到的东西都和从巴萨内部看到的不一
样———巴黎圣日耳曼也是如此。还能
有谁比科曼更了解巴萨呢？他球员时
代就是俱乐部传奇。每位教练都需要
时间去确定最适合球队的战术，当你
初来乍到时，你会做出一些决定，但随
着了解的渐渐深入，你会找到最好的，
最能将你的设想变成现实的球员组
合。

A
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波切蒂诺：梅西就像罂粟花

赢得执教生涯首个冠军，感染新冠病毒，波切蒂诺的
巴黎圣日耳曼执教之旅一上来就是大起大落，哪怕是隔
离期间也有诸多话题围绕着他，比如姆巴佩和内马尔的
去留，梅西与拉莫斯的加盟传闻，以及即将到来的，与巴
萨的两回合欧冠淘汰赛。
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《马卡》封面

波切蒂诺：“我认为姆巴佩会在PSG很

多年。 ”

《阿斯》封面

波切蒂诺：“我的梦想是能够执教皇

马。 ”

有时候我真的不能说什么，就像你这个问题说的那样，

世界上有哪位教练不想要梅西这样的球员呢？ 我完全能够

理解这个问题，但这个问题对我来说太危险了，如果我的回

答被断章取义，那争议可就大了。 马上我们就能看到一大堆
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